

桐 生 市 教 育 委 員 会 定 例 会 会 議 録

開 会	令和6年9月27日（金）
閉 会	令和6年9月27日（金）
場 所	市役所 本館3階 特別会議室
出席者	教育長 小 林 一 弘 委 員 板 橋 英 之 委 員 山 野 玲 子 委 員 松 本 昭 彦 委 員 飯 山 千 里
欠席者	なし
説明のため 出席した職員	教育部長 園 田 博 宣 教育部参事 渡 邊 真 宏 総務課長 峯 岸 孝 徳 学校教育課長 須 藤 英 隆 教育環境課長 糸 井 広 江 生涯学習課長 小 野 里 篤 史 文化財保護課長 向 田 澄 枝 図書館長 助 川 登 志 子
事務局職員 出席者	庶務係長 山 本 江 美 子 庶務係 多 賀 谷 篤 史 庶務係 栗 原 有 美
時 間	開 会 午後 2 時 00 分 閉 会 午後 2 時 35 分

提 出 議 案		
議 案 番 号	件 名	結 果
議案第 24 号	令和 6 年度末県費負担教職員及び市費負担教職員人事方針案	秘密会にて審議
発 言 者	発 言 内 容	
教育長	<p>それでは、これより桐生市教育委員会 9 月定例会を開会いたします。 ただいまの出席者は、5 名であります。 直ちに会議を開きます。</p>	
教育長	<p>日程第 1 会議録署名委員の指名を行います。 会議録署名委員は、会議規則第 18 条の規定により、飯山委員を指名いたします。</p>	
教育長	<p>日程第 2 会期決定の件を議題といたします。 お諮りいたします。 今期定例会の会期は、本日 1 日といたしたいと思ひます。 これにご異議ありませんか。</p> <p>&lt;異議なしの声&gt;</p>	
教育長	<p>ご異議なしと認めます。 よって、会期は本日 1 日と決定いたしました。</p>	
教育長	<p>日程第 3 事務報告について を議題といたします。 課ごとに順次報告をお願いいたします。 (総務課から順次、建制順に事務報告)</p>	
教育長	<p>ただいまの事務報告について、質疑に入ります。 委員の皆さんから、何かございますでしょうか。</p>	
板橋委員	<p>今回の報告とは違いますが、8 月に実施されたサイエンスフェスタの様子を教えてくださいませんか。</p>	
学校教育課長	<p>8 月にサイエンスフェスタが群馬大学の理工学部キャンパスで開催いたしました。参加した生徒は市内の小中学校から 22 名ございました。サイエンスドクターのポスターセッションにつきましては、初めはこちらで割り振りをいたしました。その後は各自興味があるところにそれぞれ集まりまして、</p>	

	<p>ドクターの専門的な研究をしているポスターセッションを真剣に聞いておりました。例えば、水に浮く金属やチャット GPT 等の最新鋭の科学技術を使った研究発表を中学生にも分かりやすく報告をいただきました。ポスターセッションの後、生徒たちはドクターさんよりドローンが空を飛ぶ原理を説明してもらい、実際にドローンを操縦して、目的地に着地させることや、自動距離測定システムを使用して、わずかな誤差等を図りながら数値に近づけていくことについて熱心に取り組んでいました。それから、ライトレースカーといいまして、テープに沿った上をセンサーで車が走る仕組みですが、コンピュータに入力して、子供たちが微調整しながら車の速度を変更し、ライン上を脱線しないため、どんな調整をしたらいいのかという作業を数名の生徒たちが競い合いながら楽しく活動しておりました。私が参加・見学したものは以上ですが、別棟でやっておりました、化学実験カラフル玉を作る等の活動もございまして、事後の生徒の感想からは、化学に興味を持てた、素晴らしい体験ができたという意見をたくさんいただきました。以上でございます。</p>
板橋委員	参加人数が少しずつ減っているのでしょうか。
学校教育課長	当初25名の申し込みがございましたが、当日は3名が体調不良で欠席となりました。夏休みが1週間延長したこともございまして、実施時期について来年度は検討いたしまして、調整を図っていただけると考えております。
板橋委員	お盆に近いと参加者が少ないといった理由もありますよね。
教育長	高校の説明会の時期という話もございましたね。
山野委員	教育環境課の関係で、適正配置の会議につきましては、大変お疲れさまです。過日、資料を送っていただきまして、第2号のたよりを読ませていただきました。各地区とも前向きに協議を進めていただけていると思えました。やはり温度差があると感じましたが、現在の子供たちの課題について、コミュニケーション不足や豊かな体験等、いろんな課題を含めた解決策として教育環境整備を捉えてくださっていて、大変ありがたい会議だと思えました。今後、具体化していく中で、今のところ3回目が始まったばかりということですが、その後の予定が分かれば教えていただけますでしょうか。
教育環境課長	学校規模等適正化の検討委員会につきましては、第3回目が1地区の中央中学校地区で昨日終わったところですが、子供たちのため、前向きに話し合いを地区の方々に進めていただいております。今回、第2回の検討委員会で出していただいたご意見を踏まえて、基本方針の各種基準や児童生徒の居住

	<p>地の実態等も反映し、地理的な特性等も見た上での例示等もさせていただいております。昨日の中央中学校区における話し合いにつきましても、子供たちが何回も統合を経験して学校生活が大変にならないようにといったご意見もあり、子供たちのために色々考えていきたいと思いますという機運で話し合っている状況です。今年度、各地区から地域協議会の立ち上げについて、どの地区と地域協議会を立ち上げていくのかといった方向性を出していただき、その後、地域協議会に移っていくということで来年度話し合いを進めていく予定でおります。</p>
<p>山野委員</p>	<p>大変なお仕事ですが、よろしくお願ひします。一番印象に残ったのが、「子供の通学は親が何とかできるが、教育環境については、親がどうにもできないので検討を進めていただきたい」という保護者の方のご意見が印象に残りました。</p>
<p>飯山委員</p>	<p>図書館の活動は、多くのイベントを実施され、野間清治顕彰会の方々と新しい試みもされていて、非常に活発に活動されていると思います。昨年度、栃木県黒磯市の図書館の見学ツアーに参加させていただきましたが、今後施設についてどのように改修し、整備していくのかという点について勉強され、資料を集め、検討されているという実態を昨年度は伺っているところです。前橋市や伊勢崎市も新しい図書館ができると伺っておりますが、現在の図書館の傷みの激しい部分が入り口等に出ていて、市民の方が使われていく上で、どのような対応を考えているか等のお知らせがございませんので、市民も不安に思っているのではと想像しておりますが、その点についてはどういった進み具合でしょうか。</p>
<p>図書館長</p>	<p>図書館の建て替えについて、市長公約にも出ており、具体的な計画はございませんが、市長から色々な方から多くの意見を取り入れてほしいということで、今年度アンケートを取りたいと思っております。昨年度は調査係を中心として、先進都市の事例を視察しておりますが、まだ検討段階でございますので、具体的なスケジュール等は決まっておりますが、今後研究していきたいと思ひます。また、施設で不具合等が生じた際には、中央公民館及び生涯学習課と調整し、利用者に不便の無いように対応しております。</p>
<p>飯山委員</p>	<p>活動が素晴らしい分、図書館の役割がデジタルメディアの増加により変化してきていると思ひます。おそらく生涯学習の方と共になると思ひますが、市としてのビジョンが出されると、市民の皆さんもわくわくするのではと思ひます。よろしくお願ひします。</p>

<p>松本委員</p>	<p>2つございますが、1つは海外の日本人学校で子供の痛ましい事件がありました。その辺に関して何かしら学校への指示があったかどうかを伺います。</p> <p>2つ目は、全く別件ですが、報告の中で明治館が10月にかけて個展のような作品展が複数あります。実際明治館に行ってみますと、小さい作品展が実施しやすい広さだと思いますが、年間で例えばどういう風な個人展が利用されているのか聞かせていただければと思います。以上の2点をお願いします。</p>
<p>教育環境課長</p>	<p>海外の日本人学校の事件を受けた上での通知等はまだ出ておりませんが、ちょうど夏の時期にスクールゾーン対策委員会で、子供たちの通学路の安全についての会議が行われました。関係者のみなさんに集まっていたきながら、危ないところや、不審者が出るようなところ、暗くて見通しの悪いところ等について、その会議の中で話題にあがっております。そうした中で、各課でできることを実施し、子供たちの通学路を安全に整えていこうという話し合いが各地域で行われているところです。また、併せて校長会等で子供たちの登下校の安全については呼び掛けてまいりたいと考えております。</p>
<p>文化財保護課長</p>	<p>作品展につきましては、今年度は4月ごろに1件になりますが、鉛筆画の方の作品展がありまして、今回10月に個人の方から2件ありました。この後、毎年行っている相生幼稚園の作品展がある予定です。その後は未定になります。</p>
<p>松本委員</p>	<p>ちなみに借りる料金はどのようになっていますか。</p>
<p>文化財保護課長</p>	<p>借りるのは無料になっております。見に来る方は入館料を払っていただくこととなります。</p>
<p>松本委員</p>	<p>作品展を主催する方に無料で貸し出しすることができるのであれば、もっとPRした方が良いと思います。ありがとうございます。</p> <p>最初の質問につきましては、外部的な安全確保の面と子供の危機管理能力を高めるという面の両面がないと難しいと思いますけれども。今後ともぜひよろしくお願いいたします。</p>
<p>教育長</p>	<p>確かに明治館は展示会を実施する場所として良い雰囲気ですね。</p>
<p>教育長</p>	<p>質疑も出尽くしたようですので、これをもって質疑を終結いたします。</p>

教育長	<p>日程第4 次回以降の教育委員会定例会について確認いたします。10月定例会については、10月16日(水)午後2時から、市役所本館3階特別会議室での開催を予定しています。11月定例会については、11月7日(木)午後2時から、市役所本館3階特別会議室での開催を予定しています。</p> <p>次に、12月定例会の予定について、事務局からご提案願います。</p>
教育部長	<p>12月定例会については、12月6日(金)午後2時からの開催をご提案申し上げます。</p>
教育長	<p>12月定例会については、12月6日(金)午後2時からという提案がありました。よろしいでしょうか。</p> <p>&lt;異議なしの声&gt;</p>
教育長	<p>ご異議なしと認めます。それでは、12月6日(金)午後2時に予定させていただきます。会場は、追って、ご連絡いたします。</p>
教育長	<p>日程第5につきましては、秘密会にいたしたいと思えます。</p> <p>これにご異議はありませんか。</p> <p>&lt;異議なしの声&gt;</p>
教育長	<p>ご異議なしと認めます。</p>
教育長	<p>よって、日程第5につきましては、秘密会で行います。</p> <p>本件は秘密会となるため、傍聴規則第6条の規定により、傍聴の方々、報道の方々には、退場していただくこととなりますので、よろしくお願いいたします。</p> <p>また、議案に関係しない職員についても、ご退席願います。</p>
教育長	<p>暫時、休憩いたします。</p>